



Jueves 05 de mayo de 2016

EL ECONOMISTA<sup>mx</sup>

## Economía, en declive: indicador adelantado

Al primer trimestre de este año, el contexto externo se muestra desalentador, con debilidad del crecimiento económico a nivel mundial, incertidumbre de los mercados financieros, bajos precios del petróleo, el estado económico de las economías emergentes y la fortaleza del dólar estadounidense. La demanda interna de la economía mexicana sigue un trayecto moderado. La cifra oportuna del indicador adelantado para marzo, que integra seis variables que refieren al mercado laboral y a los sectores externo y financiero tanto de México como de Estados Unidos, se colocó por debajo de su tendencia de largo plazo (100 puntos) y decreciendo, al registrar un valor de 99.44 puntos.

El Financiero

## Mancera cuestiona viabilidad de eliminar juntas

El jefe de gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera cuestionó la viabilidad económica de la reforma constitucional del presidente Peña Nieto que plantea la desaparición de las Juntas de Conciliación y Arbitraje y que todos los juicios laborales ahora sean tratados por el Poder Judicial. “Cuando planteas una reforma, una de las exigencias de política pública es que sea económicamente viable y ahí es donde vamos a tener que alzar la voz y donde vamos a defender ésta Junta”, advirtió el funcionario durante la ceremonia conmemorativa por los 90 años de aniversario de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la Ciudad de México (JLCACDMX).

REFORMA

## Pretenden eliminar simulación sindical

La reforma sobre justicia laboral busca combatir contratos de protección, es decir, aquellos con los que las empresas suscriben convenios sin tener la representatividad de los trabajadores. Así lo propone la iniciativa que recién envió el Ejecutivo al Senado. Para garantizar la autenticidad de un sindicato se proponen medidas como el registro de la nómina de los trabajadores, copia del acta constitutiva de la empresa, copia de los documentos que acrediten el pago de impuestos e inscripción de los trabajadores al Seguro Social. Actualmente muchas empresas utilizan supuestos contratos colectivos para evitar la intervención de otros grupos que pelean la titularidad del mismo. Sin embargo, esto sucede a espaldas de los trabajadores.

“Al éxito no se lo encuentra se lo busca incansablemente”  
Alex Orihuela S.

TIPO DE CAMBIO  
FIX

Dólar

17.73

Euro

20.36

ComUniCCo  
Financiero

IMC



Jueves 05 de mayo de 2016

## ÚLTIMOS FOLIOS:

Publicación del Sistema de Presentación del Dictamen Fiscal 2015 (SIPRED 2015)

Dictamen Fiscal 2015

Anteproyecto de la Segunda Resolución de Modificaciones a la Resolución Miscelánea Fiscal para 2016 y sus Anexos 16 y 16-A

## NOTAS FISCALES:

SHCP / Publicación del listado de contribuyentes que no desvirtuaron los hechos que se les imputaron, y por tanto, se actualiza definitivamente la situación a que se refiere el primer párrafo del artículo 69-B del CFF al 22 de abril de 2016

INFONAVIT / Criterios Normativos en materia de defraudación fiscal y de aportaciones habitacionales

Nuevo Sistema de Avisos de Accidentes de Trabajo (SIAAT)

## MILENIO

### La banca da 30% más créditos para energía

Pese a la crisis en el sector energético en general, en el último año la banca comercial mexicana aumentó 30 por ciento el financiamiento a empresas que operan en ese ramo económico, de acuerdo con las últimas cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Al cierre de febrero de 2016, el saldo de la cartera de crédito que la banca tiene colocado en empresas enfocadas en petróleo, gas, minería y energía ascendió a 110 mil 364 millones de pesos, cifra que es 25 mil 586 millones superior a los 84 mil 777 millones de pesos que tenía al mismo mes de 2015.

## EXCELSIOR

### El triunfo de Trump, desastre para el país

De llegar Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos, “el impacto sobre la economía mexicana sería desastroso”, ya que de impedir la transferencia de remesas el PIB caería 0.5 por ciento, mientras que la imposición de un arancel de 30 por ciento a las exportaciones la afectación al PIB de México sería de una caída 4.9 por ciento, advirtió Gabriela Siller. La directora de análisis económico-financiero de Banco Base precisó que de detener el flujo de remesas al país, se afectaría al consumo privado, el cual representa en México el 50 por ciento del PIB, por lo que quedarse el país un año sin dichas transferencias implicaría una caída del PIB de forma directa de 0.5 por ciento.

## La Razón

### Sugieren capacitar para retener a los empleados

La importancia de las universidades corporativas radica en que se capacita a los trabajadores para determinado puesto, por lo tanto, mejora su rendimiento, y se obtienen ahorros operativos en diversas áreas, pero también se “genera arraigo” hacia la compañía, lo que evita en mayor medida la fuga de empleados, a diferencia de otros corporativos, comentó el investigador experto en el tema, de la Universitat Oberta de Catalunya, Toni Ramos. En entrevista con La Razón, Ramos explicó que este método, con el que las compañías crean su propia universidad, inició desde hace 40 o 50 años en Estados Unidos, mientras que en España comenzó alrededor del año 2000 y en México lleva un poco menos. Sin embargo, detalló que algunas empresas ibéricas trasladaron este modelo a los países en los que tienen presencia.

Jueves 05 de mayo de 2016

CNNEXPANSIÓN

## Los mercados se preparan para el fenómeno climático La niña

Primero, las buenas noticias: el peor El Niño en dos décadas se está desvaneciendo después de causar pérdidas millonarias. La mala noticia es que probablemente sea reemplazado por La Niña, un fenómeno climático relacionado que puede durar mucho más tiempo y hacer mucho más daño. La Administración Nacional Oceánica y Atmosférica de Estados Unidos dice que las condiciones son tales que La Niña podría desarrollarse dentro de los próximos seis meses. La Oficina de Meteorología de Australia calcula las probabilidades en un 50%. El Niño ocurre cuando los vientos alisios disminuyen sobre el Pacífico, lo que altera las corrientes oceánicas.

Grupo Fórmula

## De permitir pesca en Campeche, aumentaría 10% valor nacional: Sagarpa

Ante la caída de los precios del petróleo, el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, anunció medidas para reactivar la economía y despetrolizar los estados de Campeche y Tabasco, y una de ellas es permitir la actividad pesquera en la Sonda de Campeche que se había negado desde hace 30 años. En entrevista con Fórmula Financiera, José Calzada, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, destacó que hace un par de años el barril de petróleo estaba en 100 dólares, hoy está por debajo de los 30 dólares; asimismo, se ha tenido una afectación económica y de empleo a la región de Campeche y Tabasco.

Noticias MVS

## Anuncia Peña Nieto programa de reactivación económica en Campeche y Tabasco

En Villahermosa, Tabasco, el presidente Enrique Peña Nieto anunció el Programa de Reactivación Económica y Desarrollo Productivo de Campeche y Tabasco, que está integrado por cuatro acciones para “despetrolizar” la economía de estas entidades, y que coadyuve en diversificar otras ramas productivas con el fin de que sus sociedades alcancen desarrollo y crecimiento. “Estas medidas contribuirán a que se puedan diversificar y despetrolizar su actividad económica y que sus actividades sean rentables, pero debemos dar espacio a otras actividades productivas y explotemos las potencialidades naturales de estas dos entidades”, apuntó.

### INDICADORES:

#### Tasa de interés objetivo

(04/05/16)	3.75
TIIE 28 (04/05/16)	4.0633
TIIE 91 (04/05/16)	4.1140
TIIE 182 (04/05/16)	4.2287
CETES 28 (03/05/16)	3.77

#### Reservas internacionales (mdd)

(29/04/2016) 177,968.8

#### Inflación anual (Mar. 2015-Mar. 2016, %)

Objetivo de inflación	3.00
Intervalo de variabilidad porcentual	±1 punto
Inflación *	2.60
Inflación subyacente	2.76

#### Inflación mensual (Mar. 2016, %)

Inflación *	0.15
Inflación subyacente	0.36

UDIS (05/05/16) 5.443336

\* [WWW.BANICO.ORG.MX](http://WWW.BANICO.ORG.MX)





Jueves 05 de mayo de 2016



## MERCADOS MEXICANOS-¿Qué dicen los analistas? 5 de mayo

Los analistas de grupos financieros, corredurías locales e internacionales opinan sobre los mercados mexicanos y la economía. A continuación, un resumen de los reportes del jueves 5 de mayo. Las opiniones reflejadas son de grupos financieros o corredurías y no representan puntos de vista de Reuters. ECONOMÍA: \* La inversión de las empresas en México cayó en febrero presionada por descensos tanto en el gasto efectuado en maquinaria y equipo como en construcción, mostraron el miércoles cifras oficiales.



## Mejoran indicadores económicos de México: INEGI

Los indicadores económicos coincidente y adelantado registraron una mejoría respecto al mes previo, de acuerdo con resultados de febrero y el preliminar de marzo de este año, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su reporte sobre el Sistema de Indicadores Cíclicos, da a conocer que en febrero de 2016 el Indicador Coincidente, que refleja el estado general de la economía, se posicionó ligeramente por debajo de su tendencia de largo plazo, al registrar un valor de 99.9 puntos y un aumento de 0.01 puntos respecto al mes anterior. Con ello, en febrero pasado este indicador registró su primer incremento mensual tras el nulo avance de enero pasado y las caídas que presentó de septiembre a diciembre de 2015.



## Valle de México amanece con mala calidad del aire

En la mayor parte del Valle de México, la calidad del aire es mala por partículas suspendidas, toda vez que el nivel de contaminación superó los 100 puntos Imeca, informó el Sistema de Monitoreo Atmosférico (Simat). En su reporte, el organismo detalló que las zonas noreste y sureste reportaron 108 unidades de ese mismo contaminante, el centro 104, el noroeste 102 y suroeste 91 puntos en la escala del Índice Metropolitano de la Calidad del Aire (Imeca). La contaminación por ozono se encuentra dentro de la norma ambiental, es decir por debajo de los 50 puntos. Para este jueves, la intensidad de la radiación solar será de alta a muy alta entre 11:00 y 15:00 horas, con un índice UV máximo de nueve.

